

ÉLECTIONS FÉDÉRALES 2025 **Encore loin de la parité**

Québec, le 1^{er} mai 2025 – Le **Groupe Femmes, Politique et Démocratie** (GFPD) est surpris que le recul du nombre d'élues au **Canada** ne soit que de **0,3 % de point de pourcentage** étant donné que les candidatures féminines sont passées de 43,7 % en 2021 à 37,3 % cette année.

Le nombre d'élues à la Chambre des Communes qui était de 30,3 % (100 sur 338) en 2021 est à 30 % actuellement (103 sur 343). Ce qu'il faut comprendre de ce résultat, c'est que plusieurs des candidates étaient dans des circonscriptions sûres. C'est l'unique bonne nouvelle de ce scrutin.

Le pourcentage moyen d'augmentation du nombre d'élues depuis les quatre dernières élections n'étant que de 1 %, pour atteindre la parité (50 % d'élues), **cela prendrait encore 20 élections, soit 80 ans.**

Selon le palmarès de l'Union interparlementaire calculant le pourcentage de femmes dans les parlements nationaux, entre 2015 et 2025, **le Canada est passé du 48^e rang mondial au 70^e rang mondial** pour la représentation des femmes au Parlement. Que s'est-il donc passé? En fait, plus d'une centaine de pays ont depuis adopté des mesures législatives, ce qui a fait notablement progresser la participation des femmes. Le Mexique, par exemple, est maintenant au 4^e rang mondial, avec 50,2 % de femmes élues au Parlement.

« Qu'est-ce que nous attendons au Canada et au Québec pour adopter une **loi sur la parité pour atteindre et pérenniser la parité des candidatures** au sein des partis politiques ? », a déclaré Esther Lapointe, la directrice générale du GFPD.

En tenant compte des 4 principaux partis (BQ, NPD, PCC, PLC) représentés à la Chambre des communes au **Québec**, les résultats à l'issue du scrutin du 28 avril démontrent une diminution du nombre d'**élues québécoises (2025 : 33,3%; 2021 : 34,6%; 2019 : 33,3%)**. Cette diminution représente **1.3 point de pourcentage**, correspondant à **1 élue en moins**.

Comme nous le rappelle l'avertissement de Simone de Beauvoir : « *N'oubliez jamais qu'il suffira d'une crise politique, économique et religieuse pour que les droits des femmes soient remis en question. Ces droits ne sont jamais acquis. Vous devez rester vigilantes votre vie durant* » .

-30-

Source et demande d'entrevue :

Nathalie Lavoie, analyste politique et affaires publiques, Groupe Femmes, Politique et Démocratie
nlavoie@gfpd.ca / cellulaire : 581 990-5305